

AFRICA CHŒUR, UN PROJET “FOU” ET SOLIDAIRE AU SÉNÉGAL

Porté par les Fous Chantants d’Alès et l’association Solidarité Sénégal basée à Saint-Julien-les-Rosiers, Africa Chœur vise à construire une école autour du chant et des arts au Sénégal.

Il y a du bon à être un “Fou”. En ce mois d’octobre, l’association Solidarité Sénégal, basée à Saint-Julien-les-Rosiers, et les Fous Chantants d’Alès s’envolent pour le Sénégal. Plus précisément pour Djilacoune, un petit village de Casamance, au sud du pays. Cette première délégation, composée de 9 bénévoles et de l’équipe artistique des Fous Chantants, arrive ce mercredi 11 octobre et restera 8 jours. L’occasion de rencontrer les villageois, leurs représentants, les artistes locaux, les artisans bâtisseurs, ainsi que toutes les forces humaines adhérentes à ce projet, né en 2020, après un voyage de Fabrice Schwingrouber, directeur artistique des Fous Chantants, dans un village Massai. *« J’ai proposé à Michel Dumazert, notre président, de donner plus de sens à notre engagement caritatif. L’idée de construire une école de chant et de musique en Afrique nous est alors venue »*, retrace Fabrice Schwingrouber.

Les deux collectifs se sont alors rassemblés pour élaborer une mission à caractère humanitaire. Le projet Africa Chœur a alors vu le jour et a été présenté aux 1 000 choristes et spectateurs de l’édition 2023. Face à un accueil plus que chaleureux, de nombreuses animations ont été prévues pour récolter des fonds avec, pour finalité, l’organisation d’une grande tombola avec un voyage au Sénégal à gagner...

Un projet solidaire, éducatif, artistique

Ce déplacement automnal va également permettre aux forces vives de ce projet de visiter le collège du village, d’échanger avec le corps enseignant et de s’immerger dans l’univers musical sénégalais.

« Notre objectif principal est de préparer la logistique du chantier de rénovation d’un local existant pour en faire une école de musique », poursuit le directeur artistique des Fous. Ce sera aussi l’occasion de poser les bases d’un travail de création pour un projet musical qui concernera les femmes. Un reportage sera réalisé à cette occasion et présenté aux choristes lors de la Semaine Chantante 2024. Un programme bien chargé attend l’équipe d’Africa Chœur, qui garde en tête leurs deux objectifs : accueillir aux arènes d’Alès les choristes sénégalaises qui auront participé au projet artistique lors de l’édition 2025 des Fous Chantants, et *« si tout va bien, inaugurer à la même période l’école de musique avec ses professeurs »*.